

いま伝えたい・

被爆者から

2015年・被爆70年
NPT再検討会議へ



「原水爆禁止2015年世界大会で証言する奥村さん(8月9日)

私は、爆心地から500m離れた城山町で小学3年生(8歳)の時に被爆しました。両親と兄弟7人の大家族で、幸せに暮らしていました。

1945年8月9日11時2分、原爆が投下され、一瞬にして街も、家も、人も、炭のように焼かれて、人びとは一口の水も飲まず亡くなつたのです。爆心地から1km以内は生きている人はいませんと言われています。

私の家族も何も言わず、姿も見せず、私の前から消えてしまったので

かれて、人びとは一口の水も飲まず亡くなつたのです。爆心地から1km以内は生きている人はいませんと言われています。

何もしてやれず

70年前の8月9日の朝、いつものように賑やかに、楽しく朝食をすませ、私は友だちの家に遊

長崎市 奥村アヤ子さん(79)

「後からね」と言って水と、閃光のものすごい光が、ピカッと垣根の間にからたので、どうさに地面に伏せたと思います。

腕に火傷をしていましたが、気がつきませんでした。泣きながら石段を降り、一番下まで降ります。

森山さんの馬が死んでいるし、人も死んでいます。やっと通り抜けます。

伯母が亡くなり、私と

伯母が亡くなり、母を捜しに行きました。

弟を連れて隣組の防空壕に行き家族を待ちました

が、誰も帰ってきませんでした。

私の心は、今も家族を待っています。

どうう一人ぼっちに

て、自分の家が見える道

路にきた時、新築したばかりのわが家が、見る影

もなく崩れていきました。

家には、母も姉もいませんでした。隣組の防空壕へ行こうと坂をのぼり

かけた時に、4歳の弟に

出会いました。弟は火傷をして泣いていました。

「母ちゃんを呼んでくるから動きなさいよ」と

言って、母を探しに行きました。

妹の顔は腫れて、変わ

り果てた姿になつて動く

こともできず、「水、水」と言っていました。妹が死ぬとは思いませんから

参りに行きました。兄を待ちましたがきませんでした。大好きな兄は、私の心の支えでした。結婚

するまでは、悲しくて苦しくて、大変でした。

原爆と向き合えた

長崎被災協の被爆者の店が開業して間もなくの1958年頃「あなたが働く所があるよ」といっ

て紹介され、勤めることになりました。みんな同じ苦しみを抱えた被爆者で、支え合って働きまし

た。被爆者の店があつたお陰で、私は原爆ときちんと向き合うことができ

るようになりました。

戦争へと続く安保関連法は、絶対に許してはなりません。「外国からの脅威、自分の国は自分で

守る、抑止力が必要」などと言っていると、行き

つく先是「核兵器を持とう」ということになってしまします。

私は、平和の原点は、人間の痛みが解る心を持つことですと話しています。

長崎が最後の被爆地になるように、被爆の実相を、多くの人に伝えていきたいと思っていま

す。